

David, à l'occasion de la fête de M. le chanoine F. R. Ouellette, supérieur du Séminaire. Grand concours de prêtres. — M. l'abbé P. A. Bruchési a prêché la retraite aux élèves.

Urbain, correspondant du journal de Waterloo déplore, avec raison, ainsi que beaucoup d'autres, la tendance de plus en plus générale des parents à mettre leurs enfants externes plutôt que pensionnaires. On veut être libre. On veut avoir le plaisir de tirer les marrons du feu, malheureusement c'est le diable qui les mange.

Université Laval. Faculté des Arts. Le 13 octobre dernier, au Queen's Hall, Montréal, inauguration de la Faculté des Arts, en présence de S. E. le cardinal Taschereau, de Mgr Fabre, de Mgr Duhamel, de Mgr Racine, de Mgr Moreau, et de Mgr Paquette, recteur de l'Université, de beaucoup de prêtres et d'une nombreuse assistance.

On a beaucoup admiré le discours de Mgr Paquette sur les « Rapports de la métaphysique avec les sciences expérimentales ». La voix trop faible de M. de Foville a fait perdre de sa valeur à son discours, excellent du reste.

M. Viallard, professeur d'élocution, démontre avec succès l'importance du cours dont il est chargé. *La Minerve* lui reproche d'exagérer un peu ce qu'il peut avoir défectueux dans la prononciation du peuple canadien.

M. Emard, professeur d'histoire, donne un travail très solide sur le « Rôle de l'histoire dans le développement intellectuel de l'homme ».

S. E. le Cardinal remet à l'assemblée,

M. Marcoux, vice-recteur, annonce l'ouverture des cours au *Cabinet de Lecture Paroissial*.

M. Gustave Bourassa, Rire, a été nommé secrétaire à l'Université Laval, à Montréal.

* *

Le Monde, dans son numéro du 4 octobre raconte ainsi l'ouverture du cours de médecine de l'Ecole Victoria

L'ouverture des cours de médecine de l'Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal a eu lieu cette année dans la nouvelle salle d'opérations de l'Hôtel-Dieu, une des plus belles salles d'opérations du monde entier, dont on a fait en même temps l'inauguration.

Cette salle peut contenir au-delà de 800 personnes ; elle est pourvue d'un amphithéâtre pour les élèves et les personnes assisant aux cours et admirablement éclairée par plusieurs fenêtres des abat-jour dans le toit. Nos lecteurs savent, en effet, qu'il y a tous les médecins français qui ont visité Montréal pendant l'été, tant ceux de la « Minerve » que ceux qui ont pris part au congrès médical de Washington, ont déclaré qu'il n'y avait aucune salle qui lui fut supérieure, soit à Paris, soit à Londres.

Cette vaste salle était absolument bondée de monde. Les élèves s'y pressaient au nombre d'environ 225.

Le discours d'ouverture a été prononcé par le Dr Hingston ; c'est une remarquable pièce d'éloquence qui fait honneur à la fois à la science et au talent littéraire de son auteur.

Après le discours d'inauguration par le Dr Hingston, M. le Président de l'école a annoncé l'ouverture d'un déparlement spécial pour les étudiants en pharmacie.

Les élèves de Victoria ont célébré la S. Luc cette année, à Longueuil.

Les élèves du collège de l'Assomption chantent une belle messe dans l'église paroissiale à l'occasion du 50ème anniversaire, ou au delà, de mariage de 20 couples de vieillards. Fête sans précédent. Preuve remarquable de la longévité des canadiens-français.

* *

Collège Joliette. — A l'occasion de la bénéd. de la première pierre de l'église de Joliette, par Sa Grandeur Mgr Fabre, il y a ordinations au collège : M. Wallath, S. J. sous-diacre ; MM. C. Houle et Henri Martel, tonsurés. — Séance littéraire et musicale en l'honneur de Mgr Fabre. Discours de M. W. Laurendeau, finissant, sur ces paroles : *In fide et lenitate*. Déclamations par les élèves A. Labelle et E. Dubé. Le chœur des élèves exécute, sous la direction de M. Lavigne : *La lune pâle* de L. de Rillé, *France, France, d'Ambrôsio Thomas*. Mgr, après avoir répondu à une adresse, fait une intéressante esquisse de son voyage au Manitoba et au N. Ouest.

Le jour de la Saint Viateur, fête patronale de la Congrég. de Saint Viateur, grand messe au collège, dîner au Noviciat. On exécute à la bénédiction du S. Sacrement : *O Salutaris, A. Thomas : Tota pulchra es, XXX ; Ecce fidelis, C. Gounod : Tantum ergo, Jeannerot.*

Le collège reçoit la visite des RR. MM. J. et L. Lévesque, J. Raynel, S. J., A. Mandeville, F. Jeannette, L. N. Prévost, J. T. Gaudet, dir. du collège de l'Assomption, P.-X. Geoffroy, R. Couto, dir. du collège Bourget, J. Beaujodoin.

Grand dîner à l'occasion de la visite de M. R. Prud'homme, curé de Ste-Anne d'Ottawa et de M. G. F. Baillaigé, député ministre des T. P., qui ont reçu, chez eux, l'an dernier, les élèves finissants du Collège Joliette.

Notre maltrousse-cuisinière, ayant préparé une soupe aux tomates, d'après la recette donnée dans le *Couvent*, no de septembre, nous ont trouvé cette soupe splendide. Abonnez vos cours au *Couvent* ; 25 cts par année.

Le Révérend Père Lajoie est attendu vers le 15 novembre.

Son Honour le juge Baby a donné au Collège Joliette plusieurs collections de curiosités, et plusieurs centaines de documents précieux relatifs à l'histoire du collège, de la ville et du comté de Joliette.

Le R. P. Supérieur, aidé de plusieurs jeunes gens, a planté depuis un mois 980 arbres : cormiers, pins, sapins, épinettes, érables, plaines, vinaigriers, ormes, frênes, noyers, acacias, chênes, hêtres, mérists, tilleuls, cèdres.

F. A. B.

Entre deux Marseillais :

— Moi, je nage si bien que je peux rester vingt minutes sous l'eau sans respirer !

— Tu n'es pas fort, mon bon ; moi, un jour, je suis resté une heure sous l'eau... il est vrai que je m'étais endormi !.....